

# GERONA CNT

órgano confederal de la 2<sup>da</sup> región

15 cts.

AÑO I

GERONA, DOMINGO, 13 JUNIO 1937

NÚM. 7

## AL DEFENDER LOS OBREROS LAS COLECTIVIZACIONES, DEFIENDE SU VIDA Y LA DE SUS HIJOS

### Hoy REINCIDENCIA

EL PENSAMIENTO LIBRE

La censura del pensamiento de los hombres, es la razón de los tontos. Todavía no se ha inventado nada capaz de contener la expansión del pensamiento. Este, tarde o temprano, luce en todo su esplendor, y los que quisieron acabar con él, sucumben ante él.

Cuando no se permite exteriorizar la razón, aparece el «imponderable», que es mucho peor que la verdad. La verdad, en definitiva, no daña jamás. El que huye de la verdad, por este mismo hecho queda juzgado.

En la lucha constante de la tiranía y la libertad, aun cuando aquella se disfrace con el nombre de ésta, vence siempre la libertad. No son los defensores de la libertad los que más la invocaron, sino los que más la ejercitan.

Anular el pensamiento del hombre, amordazarlo, deformarlo, es el mayor crimen que se puede cometer con lo más noble de la especie humana.

Si la religión católica no pudo vencer al librepensamiento, ni con la hoguera, ni con el tormento, ni con el patíbulo, ¿cómo vais a vencer vosotros, hijos del catolicismo, al pensamiento libre de ahora, que nosotros representamos?

Si nada teméis, si tan fuertes sois, si tanta razón tenéis, ¿por qué nos censuráis?

FRANCOTIRADOR

Ocupémonos de los problemas de Abastos y dejemos para los "incontrolados" las requisas de coches.

### HORAS DE ACCION

Un diario más, en los instantes del ser o no ser del iberismo libertario, ha de sintetizar el sentir "confederal" de las comarcas que lo amanantan. Esto, esperamos sea nuestro diario. ¡Lo será!

La prensa, indudablemente ha contribuido a reflejar el sentir de las agrupaciones humanas, dichas naciones, y en ésta hemos visto que los grandes rotativos, casi en absoluto, eran movidos por la plutocracia, por el militarismo y por los "santones" de todas las creencias teológicas.

La "buena prensa" fué siempre la que tuvo los elementos más eficaces para "anular" las ansias del pueblo. La "prensa atea", la proletaria, se tuvo que batir contra todo, ¡hasta con la miseria!

En los momentos presentes no caben medias tintas, no hay que apelar a los equilibrios que realizan las grandes democracias, y por esto, en los primeros días de nuestra existencia, tenemos la obligación, el deber confederal de decir: Potencias que jugáis con la diplomacia, ¿estáis con España o contra España?

Los once meses transcurridos en guerra revolucionaria internacional, nos da derecho a afirmar: las "grandes democracias" occidentales no quieren el triunfo del fascismo inter-

### REINCIDENCIA

Los «camaradas» de «Front» se empeñan en resoblar el tema, con vistas a engañar a la «base» del partido y provocar la designación de un nuevo juez «especial».

No hay tales camareros, «camaradas» de «Front». Por muchos balones de oxígeno que apliquéis al paciente, la salvación de éste, está fuera de tiempo y de lugar.

Ni los representantes del G. E. P. C. I. en el Consejo Municipal, han dicho esas «cosas» que aparecen en vuestros editoriales, — actas, al canto, ni son capaces de sostenerlo en ninguna parte, sino es escudándose en el truco de informar a «su» prensa de Barcelona, y cortar y pegar después, en vuestras columnas social-católicas.

Porque, vamos a cuento: ¿Qué ha pasado en Gerona? ¿De qué participación personal, podéis hablar, en hechos que no han ocurrido?

¿Nos vais a explicar, al fin, la existencia en vuestros locales de cincuenta hombres de la columna «Carlos Marx»?

¿Sabremos, al cabo, para qué y con qué objeto, fortificabais, — o pretendistis fortificar, — el local de vuestro partido?

¿Martes por la noche y «protección» del traslado de colchones, — ¡colchones! — a vuestra guardiola, o sacristía; que tanto monta?

Hay que hablar con propiedad y no engañar a las gentes con «bulos» del peor gusto.

Para descubrir América, la condición indispensable, era que ésta existiese.

Es lo mismo que hace falta ahora para tragarse esas «abolas» sobre los sucesos «espantables» ocurridos en Gerona.

¡Vaya! ¡seriedad muchachos!

Pensad que se ha implantado un régimen de censura para la prensa revolucionaria; y ya lo véis, estamos en desigualdad de derechos en la que estáis in condiciones respecto a la prensa claudica.

¿Por qué no acudís a otro lugar de discusión? A la tribuna pública, por ejemplo.

Causa verdadero rubor el que, a los diez meses de guerra, tengamos que llamar la atención a los obreros, para que se apresten a defender sus conquistas revolucionarias: las colectivizaciones. Pero la verdad — triste, amarga y cruel — es ésta. El peligro acecha en las encrucijadas de la tradición emboscada. El proletariado consciente tiene que vivir alerta para no verse despojado, mediante un plumazo arbitrariamente legal, de todo aquello que le cuesta años y años de obra constructiva en los Sindicatos; de sacrificios en el hogar; luchas y heroísmos en la calle; sangre generosamente derramada, en defensa de los ideales inmutables y eternos; persecuciones, cárceles, deportaciones y destierros; horrores y miserias en el seno familiar, donde los hijos tapaban sus manitas pidiendo el pan que negaba el capitalismo, la sociedad y la burguesía, en sus infamantes «elecciones»... Nadie crea que estamos ensayando un derroche de literatura sensacionalista, sentimental o derrotista. Nada más lejos de nuestra mesurada responsabilidad de editoriales. Lo que hemos apuntado es la visión de la manobra que se está dibujando en el horizonte ibérico, por

obra y gracia de los impulsores del retroceso.

El primer golpe que se prepara va dirigido contra las colectivizaciones. ¡Alerta, centinelas de la Revolución!

Es preciso que los trabajadores — y al decir trabajadores decimos antifascistas — organicen sus defensas contra el enemigo que intenta dar la batalla. Las colectivizaciones deben ser los fuertes inexpugnables del proletariado. No pueden abatirse a la voraz apetencia capitalista. Los que obraron sus pechos desnudos a las banderas fascistas el glorioso 19 de julio, que tomaron Atarazanas y los que fueron los primeros en marchar al frente, sabrán — también — defender las colectivizaciones, porque — nadie lo olvide — son otras tantas trincheras arrebatadas a los enemigos del pueblo trabajador y de la justicia social.

Nosotros nos creemos en el deber de lanzar este toque de atención. Estamos a tiempo de evitar lo que, después, todos tendríamos que lamentar. Podemos, aun, aplicar el remedio — suave o enérgico, es igual — al mal que amenaza. Los obreros tienen la palabra. Ellos deben ser los que se opongan al paso de la reacción que

asoma, con toda desfachatez, su cara de idiota en la ventana abierta de la Revolución.

Mediten, nuestros compañeros, sobre la verdad de lo que dejamos dicho. Piensen que las colectivizaciones, creadas y mantenidas con tanto amor y desvelo, no pueden volver a las manos holgazanas de sus antiguos burgueses. Si esto sucediera — como alguien pretende — la vida, para los obreros, sería horrible porque las re-

presas matarían — como perros de presa — la carne de nuestros hermanos. Las colectivizaciones representan la vida de los trabajadores y la de sus hijos.

La conspiración contra la clase obrera debe ser atajada rápidamente. No podemos permitir que los fascistas que huyeron el 19 de julio, teniendo purgar sus crímenes, regresen ahora «para reanudar sus industrias».

Tales sujetos — entre ellos no nos extrañaría ver a algún distinguido pistolero del «Libre» — deben ser entregados a los Tribunales populares. La masa trabajadora, en estos momentos, debe atender esta única consigna: ¡Defender las colectivizaciones!

### ALGUNOS EJEMPLOS

#### Los sufrimientos de las mujeres proletarias en las cárceles del tercer Reich

Henriette Dietrich, de Duisburg-Meidrich, condenada a tres años de reclusión, como presunto miembro del P. C. A. Ella lo ha negado; nada se ha podido probar contra ella y, sin embargo, ha sido condenada.

Una detenida, que ha sido puesta en libertad, escribe con este motivo:

«Antes de su última detención, ha estado ya dos veces en un campo de concentración; pero por causa de enfermedad se ha tenido que dejarla. Aunque gravemente enferma y encontrándose en vísperas de una operación

la torturase tanto, sino que le dieran un tiro con alguno de aquellos revólveres que se encontraban sobre la mesa.

«Esto no va tan de prisa entre nosotros — la dijeron —. Tienes que soportar esto todos los días, hasta que nos hayas hecho declaraciones.»

Fué así como en varias veces esta obrera enferma ha sido martirizada, hasta perder el conocimiento. A la postre, ella no se daba ya cuenta de nada. Cuando se despertó, estaba en su celda. Había permanecido cuatro días sin conocimiento. Los verdugos la había hecho durar todo este tiempo para saber si ella era miembro del

Partido Comunista, pero ella no lo fue. Los sufrimientos que tendrá que pasar no lo era. Había sido condenada, sin motivo.

Estas torturas no dejaron de traer consecuencias. Ella sufrió grandes mareos de cabeza y todo su rostro se hinchó. El médico que no ausculta minuciosamente a los enfermos, le dió solamente unos sellos. Ella fué varias veces verbal, pero jamás la reconoció.

Cuando ella piensa en su hijo y en pudo declarar, puesto que, en efecto, todavía, tiene que contar con la posibilidad de que muy pronto este niño ya no tendrá madre.»

#### EN LA ANHELANTE ESPERA

Todo el frente de Aragón vibra en estos momentos para la lucha. Aunque el esforzado ánimo de aquellos milicianos no había decaído nunca, las circunstancias que el pueblo puede suponer y que han sido discretamente reveladas en varias ocasiones, influyen para que la moral del combatiente fuera siempre muy superior a la solicitud con que de la retaguardia se acudia a alentarlos.

Nadie podrá decir, después de la visita oficial que acaba de hacerse, que nuestros hombres han dejado de ser lo que todos esperaban de ellos.

Las milicias que en Aragón actúan, formadas en su mayor parte por militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., están como las que más, dispuestas a todo lo que se les pida con ganas de entrar en la lucha, para lo que sólo esperan las órdenes del Mando.

Y nuestras dos poderosas organizaciones no pueden sino ver con orgullo esta actitud de sus aliados, que por ellas han entregado para la defensa de Cataluña y para el rescate de Aragón, la sangre de sus mejores hombres.

Basta recordar el entusiasmo con que el pueblo catalán los veía partir para el combate y el dolor que emboscaba las ciudades y los pueblos, cuando los restos de los héroes caídos venían a reposar en la tierra que tanto amaron.

Dolor y gloria que ha llenado de poesía la vida de este pueblo durante varios meses. Heroísmo sin tasa que es necesario mantener y acrecentar, para que no venga a diluirse entre los miserables rencillas de nuestros estúpidos conflictos cotidianos.

La bandera roja negra flamea sien

pre por encima de nuestros corazones, y ese ardiente afán de derribar obstáculos que los anarquistas pusieron en toda su actuación de probos revolucionarios, no es como algunos piensan un loco desvarío, sino una fe valiente en lo porvenir, que nos viene empujando desde que arraigó en nuestras convicciones.

Hemos tenido como nadie desde el primer instante la percepción de lo que hablamos que hacer para derrotar al enemigo. Y hacia Aragón fueron nuestros hermanos dispuestos a arrancar el puñal que los traidores le habían clavado a España. Hoy será necesario repetir las gestas que nuestro gran Durruti comenzó, siguiendo el camino trazado por su instinto luminoso.

Otros compañeros permanecen en vanguardia. Nosotros que hemos sostenido siempre que Madrid no caería en poder de los invasores y estamos seguros de que Bilbao no se ría presa de alemanes ni de italianos, abrigamos un sentimiento intuitivo de que por Aragón está la clave de nuestra definitiva victoria. Y hay que ir a buscarla, rápidamente. Nuestros hombres ya esperan con una impaciencia que no les deja vivir. Llevan aún el eco de las fogosas palabras pronunciadas por Gracia Oliver en el momento de la primera salida, y están deseosos de ir a buscar los restos de los queridos compañeros que cayeron para siempre reclamando venganza.

A la señal de ataque, nuestros hombres sabrán cumplir disciplinadamente con su deber y no depondrán la armas hasta haber limpiado a toda España de enemigos. bolav.

### MAL CAMINO ALTAVOZ

Lo peor que puede ocurrirnos es que descienda el nivel moral, el entusiasmo en los combatientes; que cunda el desaliento entre los héroes luchadores, que no hacen la guerra contra el fascismo solamente, sino que luchan también por la revolución manumisora, norte y guía del proletariado internacional a través de cincuenta años de combates ininterumpidos contra el capitalismo.

Quienes se empeñan en dar a la retaguardia la fisonomía contrarrevolucionaria que hoy tiene, son, quizá sin proponérselo, los principales auxiliares de nuestro enemigo: el Capitalismo.

De ahí nuestra insistencia en afirmar que la guerra y la revolución son inseparables.

No puede ganarse una guerra en la que se pretenda destruir un fascismo, para implantar otro, aunque sea de distinto color.

¿Qué va a ocurrir, pensamos, cuando los trabajadores combatientes perciban la dolorosa realidad de esta retaguardia, cruzada por las peores taras contrarrevolucionarias y fascistas?

¿No se producirá a caída vertical de todos los fervores revolucionarios, de la pasión combativa de los anhelos de victoria?

Orden en la retaguardia, muy bien. Pero esto es un orden asfixiante. Un orden muy parecido, al de antes del 19 de julio.

¿Exagerados? Habien por nosotros las realidades tangibles de la hora, el ambiente coercitivo en que nos desenvolvemos y el régimen de censura a que estamos sometidos.

Una encuesta popular, lo expresaría más elocuentemente con la trágica elocuencia de la desilusión, de la falta de fe.

Llamamos la atención a todos.

¡Mucho cuidado! ¡Mucho cuidado!

### Prosiguen los comentarios al programa mínimo de la C. N. T.

Madrid, 12. — «Castilla Libre» continúa examinando los diferentes puntos del programa mínimo de la C. N. T.

La Confederación Nacional del Trabajo — dice — pide, en política internacional, decisión y energía. Hay que partir de la base firme de esperar todo de nuestro propio esfuerzo y de compartirlo en todo momento con la energía que nuestra dignidad reclame. De Ginebra y de las potencias occidentales ya vemos lo que podemos esperar. Sólo el proletariado puede ayudarnos porque es el único que siente nuestra causa. El único contendiente eficaz a todas las sagresones. Hay momentos

### BULOS DE RADIO MENTIRA

Reproducimos textualmente una información aparecida en el periódico fascista «L'Action Française» del pasado martes.

SE PREPARA UN ALZAMIENTO ANARQUISTA

La situación es nuevamente muy grave en Cataluña y especialmente en Barcelona. El general Pozas no ha podido con su represión cortar el movimiento libertario. Los anarquistas conservan no solamente sus armamentos, sino que desfilan haciendo un alarde de fuerzas con los tanques que tienen en su poder.

Diecisiete guardias de asalto han estado «cazados» en una emboscada en la barrada de Camaleta. Estaban acusados de haber abusado de las mujeres y hermanas de los anarquistas en la prisión de Solatella.

Los mencionados guardias fueron inmediatamente ejecutados.

Todo el suburbio de Hospitalet, que cuenta con 40.000 habitantes, está en manos de los anarquistas.

García Oliver i demás jefes anarquistas que formaban parte del gobierno de Valencia se encuentran en Madrid.

La emisora de Radio Asociación de Cataluña ha sufrido el asalto de los comunistas. Escuchándola se notan distintamente discusiones violentas bruscamente interrumpidas. Se ignoran si la estación continúa a manos de los anarquistas, o si por el contrario, los comunistas han conseguido apoderarse.

Por otra parte, la influencia de los anarquistas crece por momentos en Madrid. Las comunicaciones telefónicas con Cataluña son completamente imposibles de realizar. El gobierno de la Generalidad no tiene autoridad y las divergencias entre el general Pozas y Companys se acentúan.

Señor corresponsal de «L'Action Française», un poco más de seriedad en las noticias, pues del contrario tendremos de considerar a sus lectores de más buena fe que a los «Abisinios».

en que ni las notas diplomáticas ni los discursos bastan. Son necesarias también cosas que hasta el momento no se han realizado: desarrollar una intensa campaña en el extranjero. Los puestos diplomáticos han de servir para trabajar por nuestra causa, no para ser cómodos refugios de políticos fracasados que huyeron de España.

En suma: en necesaria una política internacional, una orientación definida y energética, una intensa campaña, que todos los puestos diplomáticos estén ocupados por hombres de clara y definida dignificación antifascista. —Cosmos.

Los del GEPCI



El gordo: Pues sí, don Pepito, me he convertido al volchevismo del PSUC.

De colaboración

Ganar la guerra y la Revolución

Será necesario que hagamos un poco de historia a fin de que los obreros, están los recuerdos de aquellos mártires de Casas Viejas, y de un sin fin de pueblos hispanos. Llegó la sublevación militar.

por la República democrática, sin acordarse de nada se lanzan a la calle, y sin más armas que su valentía y las que arrebataron al enemigo, lograron, en 24 horas, aplastar al fascismo, y con un ímpetu arrollador echarlos más allá de nuestra amada Cataluña. Y más aún; no se contentaron con esto, sino que sus pechos generosos, forman la masa granítica que barrerá del suelo ibérico, a toda esta gentuza perversa y sin entrañas.

¿Qué recompensa espera el que siempre ha sufrido, y que hoy derrama su sangre en todos los campos de lucha? ¿Creéis, hermanos, que nuestros bravos combatientes luchan para vivir como antes? No, eso no, nuestros compañeros luchan por una mañana mejor; luchan para acabar con la explotación del hombre por el hombre; luchan, en fin, para acabar con el parasitismo, y para que la bella palabra, Libertad, no sea un mito sino una realidad. Si no fuera así ¿qué pasaría? La contestación a este interrogante que la dé el pueblo productor.

Luchamos para ser libres y para lograrlo emplearemos cuanto valamos y tenemos. Ningún personaje, por más alto que esté tiene derecho a decir cuál será el régimen que el pueblo ha de vivir. Acabada esta guerra criminal, el pueblo escogerá la forma que más en consonancia esté con su modo de ser. Los combatientes y los productores unidos dirán su última palabra. Por hoy, nada más. Abajo el fascismo y viva la Revolución Social.

FERNANDO QUINTANA

para defender los intereses bastardos del monárquico Romañones, a quien sus obreros no le pedían más que unas migajas de pan, y un poco más de respeto; veis el regalo de nuestra República.

todos obreros, hermanos nuestros, que supieron en todo momento plantar cara a nuestra criminal burguesía.

Información de Barcelona

La posición de la C. N. T. en el Municipio barcelonés

Unas importantes manifestaciones del compañero Vicente Pérez Combina

Barcelona, 12. — El consejero reelegido este mismo pueblo, lanzándose a un ataque contra el Sindicato o Sindicatos que hoy en la actualidad, desde el 19 de julio controlan estas industrias y que han hecho una obra formidable en el orden constructivo, que los obreros de Barcelona deben por todos los medios conocer, para no dejarse influenciar por campañas demagógicas y tendenciosas.

Para conocer la obra constructiva del Sindicato de Transporte, más que a través de exposiciones literarias o artículos, los trabajadores de las demás industrias y ciudadanos todos deben visitar los talleres montados por los trabajadores mismos para convencerse que se trabaja extensivamente en bien de toda la clase trabajadora que participa en la lucha antifascista. Esta será la única manera de taponar la boca a estos partidos que no son capaces de hacer nada útil, a no ser política y política.

Esta obra formidable, llevada a cabo entre el mayor silencio por los trabajadores de esas empresas, no es para beneficiarse ellos como dicen los camaradas del P. S. U. C., sino para todos en general; una prueba de ello es que los trabajadores de los Transportes Urbanos, en general, son los que más horas trabajan y sus salarios no superan de los jornales corrientes de los demás obreros de otras industrias, así que en lugar de censuras y críticas lo que se debería hacer es elogiar la obra que con el gran esfuerzo de ellos se ha levantado en Barcelona en tan poco espacio de tiempo.

Hasta hoy nadie ha dicho que es enemigo de las municipalizaciones, pero las discrepancias existentes en este punto concreto por la C. N. T. y la mayoría de los sectores que forman parte del Ayuntamiento de Barcelona en contra la posición del P. S. U. C. consiste porque el P. S. U. C. cree que estas pueden llevarse a cabo sin contar con los trabajadores y como es natural, este procedi-

En el jardín de Acracia El carcoma en las manzanas

Científicamente, se llama «Carpa-capsa pomarellae», y tiene dos generaciones. Las mariposas de la primera generación aparecen en los meses de abril a mayo y viven del néctar de las flores. Después de la unión del macho y la hembra, ésta, durante la noche, pone un huevo en el centro de las flores o en el centro del fruto que empieza a formarse y que aun es de dimensiones reducidas, y, a veces, sobre las mismas hojas. Las de la segunda generación ponen los huevos encima de los frutos más desarrollados, pero verdes aún o también sobre las hojas.

A los ocho o diez días nace la larva, es decir, el carcoma, que es de un color ligeramente rosado y que mide, cuando ha alcanzado su total desarrollo unos dos centímetros de largo. Si ha nacido de un huevo puesto en una hoja, va en busca del fruto, y una vez lo ha encontrado, abre una galería y se introduce en él; si en cambio proviene de un huevo puesto en la flor o en el fruto, penetra en el fruto donde ha nacido y una vez dentro se come toda la parte carnosa del mismo.

«Vamos a beber una copa.» Ese es el convite que se hacen muchos amigos, cada vez que se encuentran. Esta desgraciada costumbre existe, principalmente, entre los obreros. Hay quien toma al día un sinnúmero de copas de vino, anís, aguardiente, etc. ¡Qué funesta costumbre! Que me digan estos hombres cuál es el efecto que les produce el alcohol en su estómago, máxime cuando ya está hecha la digestión. Primero viene la dispepsia; después la gástrica, y por último el envenenamiento de la sangre. Todos estos obreros mueren jóvenes.

NOTA DE LA REDACCION DE «GIRONA C. N. T.»

Es prega a tots els Sindicats de Girona i comarques envii'n les notes i convocatòries a la nostra Redacció, Avinguda Jaume I, 54, amb la seguretat que seran publicades. Al mateix temps, advertim que els comunicats, a ésser possible, siguin escrits a màquina per a facilitar-nos la nostra tasca.

GACETILLA LOCAL

El próxim dimarts a les sis de la tarda es celebrará novament la sessió, de Ple Municipal per tal d'anar a la segona votació de l'Alcalde i des companyys que formaran el Comitè Permanent.

UN ALTRE JUTGE ESPECIAL El magistrat de la Territorial de Barcelona Rodríguez Dranguet, ha estat designat jutge especial per a aclarir els fets ocorreguts ultimament a Puigcerdà.

NOTA IMPORTANT L'Administració del taller de confecció de vestuari de la Generalitat de Catalunya a aquesta ciutat ens prega fem públic la impossibilitat d'atendre les demandes d'ingrés a l'esmentat taller fins que siguin completament habilitats els nous locals. Per tant, es prega a les interessades, tant les que ho tenen demanat com les que vulguin demanar l'ingrés, s'abstinguin de fer cap gestió en aquest sentit.

TEATRALS Avui, diumenge tarda a les 5'15 es representarà al teatre Municipal l'obra de Josep M. de Sagarra «L'Hospital de la Glòria».

UN DONATIU En la reunió de Junta celebrada per la Cooperativa Popular Obrera «L'Esperança Gironina», s'acordà lliurar al conseller de Sanitat i Assistència Social, d'aquesta ciutat, 150 quilos de patates i 75 quilos d'arròs, per ésser destinats als menjadors de la Casa d'Assistència i Administració de la qual cuida el nostre Consistori.

CONSELL MUNICIPAL DE GIRONA Vivenda — (Recaptació) S'ha acordat prorrogar el termini de cobrament de lloguers d'estatges corresponent al mes d'Abril passat, qual pròrroga figurà definitivament el dia 16 del corrents. Es fa avinent que a començar del dia 18 del present mes s'efectuarà ja la recaptació de lloguers del mes de Maig d'enguany. Girona, 11 de Juny del 1937.

Nota de la Conselleria Municipal de proveïments La Conselleria Municipal de proveïments, fa avinent a totes les botigues de queviures que el proper diumenge passat, a les 9 del matí per la mateixa hora per tal d'adquirir un val per a pastes de sopa. També fa avinent que el dimarts es repartirà un val per a sabó a totes les botigues que el seu cognom començen per les lletres D, E, F. Les del cognom A, B, C, que es quedaren sense en la repartició passada, que passin el mateix dimarts, però a les nou en punt, ja que del contrari es trobarien amb la reparició feta.

PARA LOS HOSPITALES DE SANGRE Nuestros compañeros del Sindicato Unico de oficios varios, de Crespià, han entregado a la Federación Local, de Gerona, la cantidad de docientos pesetas, con destino a Hospitales de Sangre.

ESPORTIVES Avui tindrà lloc un interessant F. C. Girona, es celebrará un interessant partit entre el «Recreatiu Gironí» i l'equip «B» del Girona, baix els següents equips. Recreatiu Gironí: Subirana - Pellicer, Forasté - J. José, Torres, Coll-gros - Figuerola, Arensa, Rabassada, Feli pi Llopis. Girona F. C. «B»: Florença - Bosch, Baiges - Dalmáu, Sancho, Teixidor - Garcia, Torres, Calvet, Oriol i Coca. L'encontre començarà a les 5 de la tarda.

Avui a la tarda en el camp del partit de futbol al camp que el C. D. Espanyol té a la carretera de Sarrià, per a disputar-se el trofeu «President de la República». Els equips que s'arreglaran seran els següents. Girona F. C.: Florença - Farró, Torredellot - Campa, Gómez, Maderen - Lluc, Ferrer, Trujillo, Rancil i Parera, i pel C. D. Espanyol: Martorell - Tuñel, Pérez - Cardús, Manolin, Llcuona - Prat, Espada, Chas, Albeta i Bosch. Aquest partit ha produït gran expectació a Barcelona.

Para nuestro diario «GERONA C. N. T.» SUSCRIPCION POPULAR Suma anterior 40.060'90 Producto de una suscripción abierta por la Comarca de la Selva 1.889'25 El compañero J. S. . . . 5' Suma total, hasta hoy, 41.955'15

Los camaradas de la UNION DEL ACIDO CARBONICO ofrecen al público en general el único ACIDO CARBONICO NATURAL que se produce en España. Plaza General Marvá, n. 4 Teléf. 173 GERONA

Orden Público Generalidad de Cataluña

En la última reunión del Consejo se acordó la municipalización de la vivienda

MANIFESTACIONES, A LA SALIDA DE LA REUNION DEL PRESIDENTE Y LOS CONSEJEROS A las seis y media de la tarde del viernes se reunió el Consejo para celebrar la reunión que había sido anunciada como continuación de la que tuvo efecto el martes.

A la reunión asistieron todos los consejeros y la presidió el Presidente Companys. A las nueve y media terminó la reunión, saliendo juntos Valerio Mas y Vidella, a los que los periodistas preguntaron cómo había transcurrido el Consejo. El consejero ugetista dijo que la parte más interesante del Consejo había correspondido a Valerio Mas, y éste, confirmando lo dicho por su compañero de Consejo, dijo que había sido aprobado un decreto de Economía estableciendo el principio de la municipalización de la vivienda en todo el territorio de Cataluña. Agregó que la municipalización en los respectivos términos municipales, la estructuraría a su modo cada uno de los Ayuntamientos y que en el decreto de municipalización se prevé la creación de unas cédulas inmobiliarias que serán entregadas a los propietarios como indemnización por la propiedad que se les expropia.

Vidella, por su parte, dijo que había presentado al Consejo un decreto equiparando a los obreros empleados en las industrias de guerra a los luchadores del frente, tanto en pensiones como en derechos pasivos por los accidentes que puedan sufrir. A continuación los periodistas preguntaron a Companys, que salió del salón donde se había celebrado el Consejo acompañado del consejero de Gobernación, Martín Fedel, preguntándole respecto a lo tratado en la reunión. Companys dijo que en la reunión habían sido aprobados diversos decretos de trámite y que, además, se habían tratado otros asuntos de verdadero interés. Agregó que también se habían ocupado de la restricción que es preciso introducir en la propaganda radiofónica y asimismo en la propaganda que por todos medios viene llevándose a cabo en las calles de Barcelona.

«No han tratado de nada más?» —Sí; hemos tratado de varias cuestiones, unas de orden interior y otras de orden público. Pero sin importancia. Y también hemos tratado de otros asuntos que, como es natural, no son para ser publicados.

LA REFERENCIA OFICIOSA «El Consejo ha continuado el estudio de los decretos de Agricultura y ha aprobado el informe sobre Co-

mercio exterior que ha de ser enviado a la resolución del Gobierno de la República con el objeto de coordinar los citados servicios. En el despacho ordinario se han aprobado los siguientes decretos: Finanzas. — Habilitando un crédito extraordinario de 20 millones de pesetas destinadas a las Industrias de Guerra. Otro habilitando un crédito extraordinario de 4 millones de pesetas con destino al Departamento de Finanzas. Dos transferencias de crédito que afectan a Gobernación y Cultura. Cultura. — Creando escuelas de primera enseñanza en Pomerá y Llaveneras de Montañá. Trabajo. — Decreto equiparando a los obreros de las industrias de guerra a los soldados del frente, en lo que se refiere a indemnizaciones y auxilios. Justicia. — Nombrando magistrado de Audiencia al ciudadano Mariano Giménez Huertas. Otro nombrando presidente de la sala primera de la Civil de la Audiencia Territorial de Barcelona, al magistrado de la misma José Pérez Martínez. Nombrando magistrado del Tribunal de Casación de Cataluña, al ciudadano Alfonso Rodríguez Dranguet. Economía. — Se ha aprobado el proyecto de municipalización de la vivienda redactado por el Consejo Superior de Economía.»

El Pleno Regional de hoy

Esta mañana, en la Casa de la C. N. T. - P. A. I. (Via Durruti, 32), se celebrará un pleno regional de Sindicatos y Grupos anarquistas para discutir el siguiente orden del día: Primero. Informe de los Comités Regionales y discusión de los mismos. Segundo. Nombramiento del secretario interino del Comité Regional de la C. N. T. Tercero. Ante la presente situación político-social, ¿qué actitud debemos seguir?, y Cuarto. Estructuración definitiva de la Organización Confederada por Comarcas.

El estatismo y la estática

Entre los hombres que ocupan hoy los puestos más destacados de la gobernación del país existe muy difundida una idea que ya ha saltado a las columnas de la Prensa diaria: que en España no parece lógico que se produzcan grandes cambios, como no sea por vía democrática. Y nosotros creemos que esa posición de quietismo ante el futuro que se presenta ante los ojos del proletariado español, no es más que una consecuencia del quietismo en que siempre han vivido los hombres que han formado su mentalidad dentro de los despachos del Estado, en los que se fraguaban las soluciones ficticias de los grandes problemas vitales que se presentaban ante la nación. El Estado tiende a lo inmutable y los estadistas tienden a la estática. Eso es evidente.

Pero los pueblos son esencial e intimamente dinámicos. Los pueblos quieren realidades en lugar de buenas palabras, y prefieren un hecho a cincuenta promesas. Y cuando un pueblo vence en una lucha tan gigantesca como la que está llevando a cabo el pueblo español, no parece probable que se conforme con un «aquí no ha pasado nada» y seguir tolerando que sus hijos no pasen de ser canchales más de los muchos que giran engarzados en la rueda gigantesca y dominadora del Estado.

En contra de lo que opina y cree el Excelentísimo Señor Presidente del Consejo de Ministros, Doctor Negrín, nosotros creemos que en España habrá cambios, y grandes. El pueblo ha derramado demasiada sangre para que las aguas de la política nacional, una vez pasada la tempestad vuelvan al cauce del cual sacaron los sublevados de julio. El pueblo quiere cambios, quiere justicia, quiere libertad. Y mucho nos equivocamos o tendrá lo que quiere. Porque sabe lo que quiere y lo quiere enérgicamente.

En cambio, estamos de acuerdo con que el procedimiento será democrático. Auténtica y verdaderamente democrático. Un procedimiento en el que es seguro que las intrigas políticas y las actuaciones de camarilla quedarán totalmente desplazadas ante la opinión y la voluntad profunda y exacta del pueblo, que, a costa de tantos sacrificios, ha revalidado su decisión de decidir sus destinos.

Camarada: En el quiosco «C. N. T. - F. A. I.» de la Rambla hallarás a la venta unos magníficos dibujos-retratos de nuest o inolvidable guerrillero

Buenaventura Durruti Su coste es el de DOS PESETAS. ¡Compradlo! ¡No puede faltar en ningún hogar proletario!

Después de la Conferencia de la F. E. de Trabajadores de la Tierra

Valencia, 12. — Al terminar las deliberaciones de la conferencia Agrícola y del Comité Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, se ha facilitado una nota en la que aparecen los acuerdos adoptados; y entre ellos figuran los siguientes: Contratar por todos los medios la enemistad que empieza a producirse entre los partidarios del trabajo individual y los que desean trabajar en colectividad; las tierras incautadas no debe administrarse ningún Comité ni Ayuntamiento, debiendo ser entregadas a las sociedades campesinas para que libremente designen los Consejos de Administración y determinen la forma de trabajo; ratificar las normas de convivencia con la C. N. T.; recomendar el sistema de tarea para el trabajo de las colectividades; mensurar la constitución de Cooperativas y preparar el trabajo para la próxima cosecha, vendimia y sementera.—Cosmos.

SE HA PUESTO A LA VENTA el cuarto número de CRITICON semanario humorístico. Lleva una escogida colaboración artística y literaria. CRITICON cada número es superior. CRITICON lo podréis adquirir en nuestro QUIOSCO GNT-FAI de la Rambla. «GERONA C. N. T.» espera tu donativo.

# INFORMACION NACIONAL

## Los fascistas siguen llevando a cabo sus vandálicas fechorías bombardeando, por mar y aire, poblaciones y barcos mercantes

### LA LUCHA EN EL SECTOR

#### CENTRO

##### Impresión de última hora de la jornada de ayer

Madrid, 12. Terminó la jornada de hoy sin que en los frentes del Centro se haya alterado la tranquilidad. Cerca de la Ciudad Universitaria, nuevamente hay que resaltar algunos intensos tiroteos entre las fuerzas aliadas encerradas y nuestras avanzadas, que no dejan de verse a los fascistas, cuya situación se va haciendo por momentos más insostenible.

Quisieron los rebeldes en la día de hoy, imitar a nuestro glorioso dinamitero, haciendo volar tres minas en una de las sierras cercanas a Madrid.

La cosa no salió como esperaban, pues al estallar las minas, no causaron daños en nuestras posiciones y por el contrario, varias casas en las que se han hecho fuertes los fascistas, sufrieron los efectos del bombardeo, derribándose en parte y al pagar, ocasionándose al enemigo bajas entre sus efectivos.

Por la Sierra, continuó la tranquilidad de días anteriores.

En el sector del Jarama se observó una concentración de tropas fascistas que fué prontamente disuelta por el fuego de nuestra artillería.

En el de la Acharria, siguen ligeros movimientos a vanguardia de nuestras fuerzas mejorando cada día sus posiciones las fuerzas del Ejército popular.

La aviación republicana se ha limitado en el día de hoy, a vuelos de reconocimiento.—Cosmos.

#### EL PARTE OFICIAL

Madrid, 12. — Parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa a las 20 horas y transmitido por Unión Radio Madrid a las 22 horas.

##### Ejército de tierra

**CENTRO.** — Fuego de fusil, mortero y cañón, por los diversos frentes de este Ejército, sin bajas en nuestras filas.

En el frente de Madrid, el enemigo hizo estallar tres minas situadas frente a nuestras líneas, que no causaron daño alguno en nuestras organizaciones defensivas ni bajas en observó que en varias casas donde se refugian los fascistas, produjeron las explosiones bastantes daños. Se pasaron a nuestras filas seis soldados con armamento y municiones.

**VIZCAYA.** — Coñoneos y tiroteos por todos los frentes de este Ejército.

**SANTANDER.** — Fuego de artillería enemiga sobre nuestras posiciones de Lora, sin consecuencias.

**ASTURIAS.** — En Oviedo, fuego de cañón por ambas partes, sin bajas en nuestras fuerzas. En El Escamplero, la artillería republicana activamente y con eficacia la posición rebelde de La Cantera, y concentraciones observadas en el Pico del Paisano, a las que se causaron bajas vistosas abundantes.

Se presentaron en nuestras líneas cinco paisanos y sesenta soldados evadidos de las líneas rebeldes.

**SUR.** — En el frente de Córdoba, las tropas republicanas efectuaron con éxito tres golpes de mano dando por resultado la ocupación de la loma de Peñizas, al oeste de la sierra de Graña, capturándose a los fascistas 26 prisioneros, 3 ametralladoras, 3 obuses y bastantes municiones, ocasionándose bastantes bajas.

##### Ejército del aire

En el sector de Aragón, ayer viernes, dos de nuestras patrullas bombardearon los atrincheramientos de los fascistas en los alrededores de Balche. Posteriormente, se repitió el bombardeo por otros cuatro aparatos.

Dos de nuestros aviones que efectuaron un servicio de reconocimiento por la carretera fluyente a Zaragoza, fueron atacados, en las pro-

ximidades de esta capital, por siete «Fiat» enemigos.

Uno de los aviones se vio obligado a tomar tierra en las inmediaciones de Gersa, resultando sus tripulantes con heridas leves.

Dos patrullas bombardearon intensamente el aeródromo enemigo situado al oeste de Zaragoza. Se les hizo intenso fuego antiaéreo.

#### COMBATE NAVAL EN EL CANTABRICO

Bilbao, 12. — Ayer, en las cercanías del Cabo Machichaco se registró una pequeña batalla naval entre barcos de la flota republicana y el «Almirante Cervera». El «Almirante Cervera» se encontraba en las inmediaciones de la costa para tratar de cooperar a las operaciones de las fuerzas rebeldes de tierra, cuando fué sorprendido por los destructores «Ciscar» y «José Luis», quienes abrieron inmediatamente fuego contra el crucero pirata. El «Almirante Cervera» toda marcha hacia el refugio de barcos durante algunos momentos, pero contestó al fuego de nuestros pero poco después se dió a la fuga un puerto fascioso.

Según se dice el «Cervera» fué alcanzado por los disparos de nuestros destructores, pero, todo, hace creer que las averías no fueron de mucha importancia.

#### BOMBARDEO DEL PUERTO DE SAGUNTO

Valencia, 12. — La pasada madrugada, volaron sobre la costa valenciana unos aparatos fascistas que dejaron caer ocho bombas sobre el poblado de Burriana y más tarde, treinta sobre el puerto de Sagunto. La cobarda agresión no causó víctimas, y lo daños causados por las bombas, afortunadamente, no son muy grandes.—Cosmos.

#### ACTIVIDAD DE NUESTRA AVIACION

Madrid, 12. — Durante toda la mañana, y aprovechando las buenas condiciones atmosféricas, la aviación leal ha actuado con extraordinaria actividad, bombardeando las posiciones fascistas del norte de la provincia de Guadalajara, las de la provincia de Avila, sector del Jarama y el del sur del Tajo.

En el frente de la Sierra, nuestros aparatos volaron a escasa altura, han ametrallado con gran eficacia las trincheras enemigas causándose a los rebeldes muchas bajas. Nuestros aviones regresaron a sus bases sin novedad.—Cosmos.

#### Bulo desmentido

**NO ES CIERTO QUE SE HAYAN PRODUCIDO DESORDENES EN ALMERIA**

Valencia, 12. — Oficialmente se desmiente en Valencia el rumor circulado con alguna insistencia según el cual se habían producido disturbios en Almería. Por el contrario, en Almería reina la tranquilidad más absoluta y la vida continúa normalmente, después de unos días de interrupción provocada por el bárbaro bombardeo de la flota de guerra alemana.—Cosmos.

#### Política pacifista

##### Hacia un pacto de los países bálticos

Riga, 12. — El ministro de Negocios Extranjeros de Suecia, Sr. Sandler, ha llegado a esta capital en viaje oficial, y después de entrevistarse con los hombres de Estado de Letonia, ha salido, a las 14.35, en avión, en dirección a Tallin.

Antes de marcharse, invitó al ministro de Negocios Extranjeros de Suecia, para que visite Estocolmo.

Este viaje de Sandler, se halla estrechamente relacionado con el proyecto de constituir un bloque pacifista de los Estados Bálticos.—Cosmos.

### El vandalismo de los facciosos

## Ha causado indignación el bárbaro y criminal bombardeo, por parte de los aviones negros, del cementerio de Delio

Bilbao, 12. — Es indescriptible la indignación, justificada, que ha despertado la nueva proeza de los aviones a sueldo del fascismo internacional, que bombardearon durante dos horas el cementerio de Delio, municipalidad cercana a Bilbao.

El vandálico atentado, demuestra una vez más, el sadismo de esos mercenarios que no contentos con destruir ciudades abiertas y ametrallar sus vías sobre objetivos como el del cementerio, demostrando nuevamente a sus habitantes, desatan ahora la su mentalidad atrofiada y sus bajos instintos.—Cosmos.

### La lucha en Andalucía

## Nuevas y brillantes operaciones en el sector de Andújar, donde nuestras tropas, en impetuoso avance, conquistan magníficas posiciones

Andújar, 12. — Siguen nuestras heroicas fuerzas llevando la iniciativa de la lucha en este sector.

A los victoriosos avances registrados ultimamente en este frente, hay que añadir las brillantes operaciones que han dado de Ejército del pueblo la conquista de Cerro Gordo y Pedrizas, así como la ocupación, en el sector de Fuente Ovejuna, de la Cota 811, que domina enteramente la sierra de Grado que ha quedado por completo en nuestro poder.

El avance realizado por nuestros soldados, es en un frente extensísimo y con una profundidad de cinco kilómetros.

En este avance, fué ocupado el pueblo de Bacar, y conquistado el Cerro Villar. Al excelente éxito de la operación, contribuyeron con gran eficacia, nuestra artillería y las fuerzas motorizadas.

El pueblo de Bacar se halla situado en la línea del f. c. de Belmez a

Córdoba y a pocos kilómetros de esta ciudad.

El balance de las vicisitudes operacionales, arroja más de cien prisioneros, infinidad de bajas abandonadas por el enemigo en su huida, y un botín de más de 20 ametralladoras y muchos fusiles y municiones.

Aprovechando la desmoralización que produjo a los facciosos el impetuoso avance del Ejército republicano, se pasaron a nuestras filas muchos soldados escapados del campo rebelde.—Cosmos.

#### EN MARES DEL NORTE, HA SIDO DENIDADO Y CAPTURADO UN BARCO GRIEGO

Bilbao, 12. — Los barcos piratas que actúan en aguas del Cantábrico han detenido y apresado al vapor griego «Pharos», que con cargamento de víveres, se dirigió a este puerto.—Cosmos.

### NUESTRA GUERRA

## Comentarios y apuntes

#### COMENTARIO UNICO

Yo ignoraba que entre las gacetas en que se informa del número de lectores concurrentes a una Biblioteca Municipal, o el anuncio de una compra-venta de sellos de correo por un comerciante de esa rama de coleccionismo, pudiera figurar —sin título y sin firma— alguna frase histórica de la Revolución Francesa. Pero así es. Y no recuerdo ya donde lo he leído.

La frase es de un ciudadano liberal que, una vez desvanecida la pícaro Revolución, fué interrogado por un amigo.

—Pero... ¿adónde ha estado usted todo este tiempo?

—He vivido. Y dejando pasar la tempestad...

Es evidente que el caballero liberal de esa gaceta, no se encontraba en París en semejante tiempo tormentoso e ignorante, si, por casualidad, su asidero para esperar la bonanza del irrisado firmamento, se hallaba en esta «Catalonia» que huevea sobre ese islote de Córcega; como nosotros sobre la inquietada vida nocturna de la «Ville Lumière».

Sin embargo, mientras el liberal amigo escondía sus cuernos de buboso —entre los caracoles hay unos muy bellos de forma— los

jefes realistas: Carrette, Cathalincau, de la Rochejacquelein, y los jóvenes generales de la Revolución: Jourdan, Pichegru, Lazaro Hoche, jugaban su vida y la de sus hombres y hasta la de toda la Humanidad, a un juego peir-grosso y que aun alumbra toda una ruta histórica.

Mientras es probable que el «ciudadano liberal», que buscó refugio en tiempos de borrasca, ande buscando algún modesto hotelito en esa costa gerundense, que ha hecho refugiarse a las sirenas, aterradas, en las más profundas fosas del mar latino.

ARGOS

### LA LUCHA EN EUZKADI

## El enemigo reanudó su ofensiva, pero fué enérgicamente rechazado por el Ejército del pueblo

Bilbao, 12. — La calma que venía siendo la característica de los frentes del Centro durante los últimos días, se alteró en el de ayer. Amaneció el día muy nuboso con alguna lluvia, pero a media mañana el tiempo mejoró notablemente, desapareciendo la niebla y brillando el sol.

La aviación facciosa apenas a mejorado el tiempo a comenzado a dar muestras de su actividad bombardeando nuestras posiciones y sobre todo, pueblos de la retaguardia. La nuestra no le fué a la zaga en su actividad, y se lanzó a castigar con intensidad las posiciones del enemigo en los diversos sectores del frente norte.

En diversas ocasiones, nuestros aviones buscaron e hicieron con los alemanes e italianos de la flota aérea rebelde, quienes rehuyeron el encuentro cuanto pudieron, pero en varias ocasiones no pudieron escapar a las manos de nuestros alas rojas, y la consecuencia fué que en dos combates aéreos, los rebeldes perdieron tres aparatos, que cayeron incendiados en las líneas enemigas, y uno en la nuestra. Se pudo comprobar que se trataba de un Heinkel y que el piloto que lo tripulaba era alemán.

Los piratas del aire enemigos, bombardearon, como decimos, con intensidad varios pueblos de la retaguardia. Uno de los pueblos que más duro castigo sufrió fué el de Delio, que fué objeto de un terrible bombardeo. La población de Delio, en gran parte hubo de refugiarse en el cementerio, que fué bombardeado con saña cruel por el enemigo. Las tumbas quedaron abiertas por dando todo el cementerio al descubierto. Varios de los refugiados en el cementerio perecieron víctimas de la metralla fascista.

Otros de los pueblos que fueron muy castigados por la aviación facciosa, fueron los de Orduña, Amurrio, Mungui y Plencia.

El enemigo atacó en todos los frentes con mucha intensidad, pero en todos fué rechazado. Su ataque más duro se registró por el sector del Bizcargui. Apoyado por una potente artillería, el enemigo quiso apoderarse de nuestras posiciones del macizo del Bizcargui, que definen las primeras líneas del cinturón de hierro de Bilbao. Desde las once de la mañana hasta el anochecer el enemigo atacó por este sector, pero todos sus ataques fueron rechazados. Fué tal el confusionismo que renó en sus líneas que en un momento determinado la artillería rebelde disparó contra sus propias líneas, causando muchas bajas entre unas compañías de requetés que marchaban a vanguardia de los atacantes invasores.

Nuestras fuerzas dieron muestras en esta terrible batalla, de un valor sin igual y de una moral elevadísima, y no cedieron ni un solo palmo de terreno.

A medida que iba terminando

el día de cayó el ataque del enemigo, que se retiró sin haber conseguido ninguno de los objetivos.

En la madrugada de hoy se ha reanudado el ataque de los facciosos sobre el mismo sector, aunque no por el momento, con la intensidad de ayer, y sus ataques han sido fácilmente rechazados.

Las bajas que ha sufrido el enemigo en estas operaciones son enormes.

Por los otros sectores, el de Orduña, el de Yurre-Dima y el de la costa, los ataques de los rebeldes fueron rechazados con suma facilidad, más débiles que los del Bizcargui.—Cosmos.

### Los piratas del aire siguen actuando

**INTENTARON, EN LA PASADA MADRUGADA, BOMBARDEAR VALENCIA SIN CONSEGUIRLO**

Valencia, 12. — A las tres y media de la pasada madrugada, sonaron en esta ciudad las señales de alarma. La gente marchó ordenadamente a los refugios, y poco después funcionaron nuevamente las sirenas, indicando que había terminado la alarma.

Según nuestros informes, se trataba de aparatos facciosos que intentaban internarse en Valencia, siendo ahuyentados por nuestras defensas antiaéreas.

Se cree que se trataba de los mismos aparatos que actuaron sobre Sagunto.—Cosmos.

## BUZON DE ULTIMA HORA

### Del mundillo teatral

Anoche la notable compañía catalana «Vila-Davi» repitió en el escenario de Teatro Municipal, la obra de Avelino Artis, «Seny i amor a senyor».

Nada diremos de la obra por ser sobradamente conocida ya que forma parte del usual repertorio catalán.

Cómo ya nos tienen acostumbrados los artistas del elenco de Maria Vila y Pío Davi, lograron una perfecta interpretación.

El público salió plenamente satisfecho de la velada no regateando los aplausos.

Hoy, después de la una de la tarde la excelente actriz Maria Vila y el notable primer actor Pío Davi, recitarán, ante el micrófono de Radio Gerona unos fragmentos de la obra en verso «L'hostal de la Gloria», que se pondrá en escena esta tarde en el Teatro Municipal.

Esta noche, la compañía «Vila-Davi» se despedirá de nuestro público con el estreno de la obra policia-

«Miss Therry». Esta obra tiene la forma original de representarse sin interrupción los tres actos

Las próximas novedades que nos ofrecerán los compañeros son la presentación, el día 18, en el Teatro Albeniz, del famoso divo tenor, Hipólito Lázaro, con la popular ópera española «Marina».

Además, para los siguientes 22 y 23 está anunciada la actuación del eminente actor Enrique Borrás, gloria del teatro catalán, con toda la compañía titular del Teatro Polorama.

Se estrenarán las obras «Ombres del port» i «Clia una noia del carrer d'Aribau», los dos éxitos de la temporada presente.

Entre los aficionados gerundenses al teatro, ha causado sensación la noticia de haber sido detenida, en Barcelona, la actriz Antonia Herrero, en compañía de su hija Marisa. La conocida actriz goza de muchas simpatías entre nuestro público.

**«El rigor debe caer por igual sobre todos aquellos que produzcan por falta de control, o por excesivo control, situaciones que favorezcan al enemigo. ¿Y no favorece al enemigo limitar el bloque antifascista con exclusiones y razonamientos? ¿Sí? Pues mientras no se corrija a los que se colocan por sobre el interés común procurando acrecentar sus fuerzas particulares a expensas de los demás sectores, se carecerá de autoridad suficiente para exigir corrección y prudencia a los «incontrolados». Es más, los «incontrolados» crecerán en razón directa a los excesos que cometan los excesivamente controlados. Un atropello no puede promover más que descontentos, y, cuando los dolidos son gentes propensas a la irritación, las consecuencias no pueden ser otras que las que a diario lamentamos. Sin justificar a nadie, condenando por igual a todos los perturbadores, nos tenemos que colocar contra todas las tolerancias. No sea que la conducta incremental, por reacción, lo que se desea extinguir. Reafirmamos y sostendremos cuantas veces sea menester, que no son los «incontrolados» los únicos ni los peores perturbadores que existen en nuestra retaguardia.»**

De «Adelante», diario socialista de Valencia, del 30 de mayo 1937.)

# Gerona CNT

portantveu confederal de la 2<sup>na</sup> regió

REDACCION, ADMINISTRACION  
e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54

Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Gerona, un mes . . . 3.— pesetas

Número suelto: 15 céntimos

## VIDA CULTURAL

### Els cartells del nen que plora

Als deu mesos de guerra, entra l'allau multicolor, en mig de la formidable disbaixa de tants milers de cartells, un de nou encara, rutilant, senyaler, crida l'atenció en les façanes madrilenyes.

Un cartell més? No. Potser el millor cartell "polític" de tota la guerra. Tal volta el més expressiu, el més ple de sentit humà, el de més noble i profunda significació entre tants tant embotits d'entusiasme, de passió, de grans símbols.

Què representa aquest cartell? Veurem. En primer terme, la cara galapitana i bella d'un nen petit, que plora. L'infant està espantat. Perquè al seu voltant mans crispades li ofereixen a porfídia, com invitant-lo a l'eiecció, aclaparant-lo, unes quantes camises homenesques. Camises roges, camises blaves, camises roges i negres... Camises símbols d'afanyis virils, amb colors de banderes polítiques, d'afany de sectes, de partits...

Al peu del dibuix senyoreja aquesta llegenda: "NO ENMATZINEU LA INFANCIA".

Magistral advertència: El nen plora. No són llaminadures ni joguines, esbarjo dels seus ulls, el que li estan oferint. ¿Per a què vol el nen aquestes camises de colors forts i entens, que no podrà posar-se en molts anys? Deixeu aquests uniformes, que parlen de lluites, de rivalitats, de rancúnies entre els homes, molt lluny dels ulls dels nens.

"NO ENMATZINEU LA INFANCIA". Em a dir: cal no barrejar-les en les nostres pugnes dramàtiques, aparten de les seves pupilles les visions d'horror de la guerra, i de les seves ànimes, les ombres de totes les passions que dividixen als homes i els porten a matar-se els uns amb els altres.

Si la guerra existeix, perquè fatalment ens ha estat imposada, procurarem amb totés les nostres forces que els nens romanguin aliats a ella. Lo més gran que es podria aconseguir d'aquesta lluita seria el garantir que els nostres fills no han de començar-ne alve semblant. El nostre sacrifici d'avui seria endebedat si amb ell no forgessem pels nostres fills una vida de pau, millor i més justa.

No sembren en els solcs nous, inèdits encara, de les ànimes infantils llavor que més tard puguin donar fruits de discòrdia, de violència, de rancor. Ni camises roges, ni negres, ni blaves, ni cap dels uniformes materials ni de les consignes espirituals que separen als homes deuen posar-se davant els ulls ni mostrar-se a les ànimes dels nens. Blancs com la seva cara nova, com una làgrima, ni una gota de sang, seus somnis, siguin els nostres pensaments per ells. Ni símbols polítics, ni vestidets que els disressin d'homes, ni tan sols joguines que imitin imatges de guerra, instruments amb els que els homes es maten.

Que sigui sagrada la ignorància dels nens sobre les nostres passions, sobre les nostres lluites, sobre els nostres odis... Que l'huracà malèit de la guerra passi sobre els seus caps infantils sense marcar prematurament els seus fronts. Conservem per un tresor immaculat, com a única compensació a totes les amargors presents, el somriure blanc, innocent, divínament ignorant, dels nens. Conservem-los en aquesta sagrada blancor ingènua, sense que faltri ni una làgrima ni una gota de sang, el màxim temps possible.

Que sempre hi haurà temps — quant més tard, millor — per a convertir un nen en això tan trist, tan amarg i tan dramàtic que s'anomena "un home".

J. FERRAGUT  
(De "Mundo Gráfico").

## PRISMAS "La cosecha es un arma de guerra"

Así titula su editorial de ayer el órgano del P. S. U. C., «Treballe», afirmando que la cosecha de trigo debe ir a manos del gobierno, pues la utilidad colectiva y las necesidades de nuestra lucha en los frentes exigen que se ponga en práctica esta medida centralizadora.

Los tonos en que está escrito el artículo, aunque como es natural pretendensacar partida, denotan el estado de ánimo en que se encuentran los hombres del P. S. U. C., asustados y atolondrados ante los resultados de su propia obra.

Obedeciendo a consignas extrañas el Partido Socialista de Cataluña ha venido siguiendo una turtuosa línea de actuación, saboteando en todo momento la revolución proletaria cuya necesidad trae consigo aparajada la guerra que sostenemos contra el fascismo.

Uno de los procedimientos para lograr este objeto, fué el de halagar a la pequeña burguesía — que a raíz del 19 de julio se había resignado a seguir los dictados históricos llegando a desaparecer si era necesario — resucitando su antiguo egoísmo, la tacañería y espíritu recalcitrante conservador que siempre caracterizaron a la burguesía catalana, conocida como la más cerril del mundo.

Este mismo halago interesado y perturbador, esta misma exacerbación de las pasiones más opuestas a cualquier sentimiento revolucionario, fué aplicado al campesino; al campesino que por arte y gracia del 19 de julio vino en posesión de las tierras que trabajaba, y se le convirtió, por las propagandas nefastas del P. S. U. C. en un nuevo propietario con un fervor anticoleccionista digno de mejor causa.

A tal extremo vergonzoso llegó la campaña descaradamente antirrevolucionaria del P. S. U. C. en el campo, que no sólo crearon en el obrero de la tierra las condiciones

espirituales precisas para convertirle en obstáculo a la Revolución sino que forjaron en muchos campesinos de los que siguen su predicación reaccionaria, una mentalidad agresiva, que en muchos sitios se ha puesto de manifiesto en intentos y provocaciones del más declarado matiz fascista.

Pero esta campaña del P. S. U. C. en el campo ha resultado un arma de dos filos. Las propagandas del P. S. U. C. han creado en el campo una falsa conciencia de poder que, sin conocimiento de los problemas de carácter económico, social y político nacionales que la neutralicen ha desembocado en las más absurdas y pueriles de las concepciones con respecto a los derechos y deberes de cada trabajador de la tierra con respecto a la colectividad.

La ignorancia y egolatría estúpidas han sido fomentadas por el P. S. U. C. en el campo, creando un ambiente de adversidad a todo lo que significara una pauta opuesta a los intereses individuales del campesino.

Y ahora resulta que los acuciadores del instinto mezquino, se encuentran, — en sus manos el poder — con que rebasando sus propias consignas, muchos de los campesinos que salvaguardaron su inconsistente y lamentable egoísmo bajo la bandera psuquista, pretenden negar se a entregar la próxima cosecha al Gobierno, para los fines colectivos que exigen esta medida, erigiéndose en acaparadores del producto de la tierra aun a trueque de dejar sin pan a los camaradas de los frentes y las ciudades.

Y ya tenemos al órgano del P. S. U. C., «Treballe», requiriendo la acción del gobierno para que con sus disposiciones se apreste a neutralizar los catastróficos efectos de su propia labor disolvente en el campo.

«A eso se le llama una carambola».

## Una flor entre tiranos

Entre los embates de la vida y cuando las olas barren las orillas del mar de impuro, surge adelante y hermosa la visión de una vida feliz y sana, que con sus encantos disipa las negras tormentas que, cual nubes amenazadoras, prestigian una era de terror. Es el sol de a humanidad que esplendoroso se alza en el alta, para iluminar con sus rayos fulgurantes la mente del paria sufrido que impaciente y sudoroso, aguarda el momento feliz de una nueva a de amor y alegría; es la nueva estrella universal que señala el rumbo a seguir por este pueblo pulcro y rizado que sueña el volver a nacer y vivir todo en su verdadera libertad.

Da cara al mar y con el pensamiento muy lejano, mira el mar; o sus olas o huelas sufre o verlas marchar. ¿Es que tú, marino, gente de mar, no eres feliz? ¿Qué te pasa? Mirad su cara, leed en sus ojos y veréis la causa de su malestar. Su cara arrugada de tanto pensar nos dice que quiere descansar; leyendo en sus ojos veréis escrita, en letras de sangre, la causa de su malhumor. Son tan grandes las letras que señala su dolor, que los mozos valientes, sin ningún temor, se le acercan y, mirándole, le dicen:

—Marinero; tus sudores no son vistos ni tenidos en cuenta por los que explotan tu trabajo, pero aquí estamos nosotros dispuestos a defenderte para que acabes tu dolor.

Es la nueva vida. Es la flor que entre tiranos se alza para sembrar de amor y cariño el mundo del paria esclavo, que se levanta puño en alto para dejar enterrado para siempre el pasado lleno de maldad.

Por el prado, y entre árboles frutales, el buen payés trabaja, trabaja y cuenta los días que pasan, para ver si de un vez, la tierra que tanto ama, no le hace sufrir más.

Muy de madrugada, se levanta, apenas sale el sol, y entre sus rayos matutinos el buen payés camina, hasta llegar a la tierra que su sudor muchas veces regó y que a pesar de tanto engaño, aún vuelve a regar.

Ya cansado, al sitio llega, y mirando entre triste y satisfecho, clava la azada en la tierra, porque sabe que ésta le ha de dar la vida. Cuan to más grande es el surco, más su cara radia satisfacción; pero de cuando en cuando suspira, porque sabe que su trabajo no se verá correspondido por los que tienen obligación.

¿Por qué sufre el payés? Ya lo sabéis; son tan largas sus jornadas, y en tan poco se le tiene, que no le queda más que sufrir y pensar. Pero los hombres que amamos la libertad, no le dejaremos abandonado, y le acogemos cariñosos entre nuestros brazos y nos juramentamos ayudarle hasta que emancipe su vida de la esclavitud en que gime, y el pasado doloroso no vuelva a brotar.

La industria, el campo, la mina, el mar, queremos unir y un canto a la vida juntos daremos cuando acabe el sufrir.

Debe ser ésta la obra del paria si se quiere redimir, ya que contra esta fuerza tan grande no habrá quien pueda embestir, porque sus golpes y zarrazos fracasarán por más que instanti, y más gente armada lancen contra la misma.

El sol de la nueva vida se alza. ¡Viva la Libertad!

TULIO

## Una visita a Gerona CNT

«Amablemente invitats pel company periodista Rodríguez-Grahit hem anant amit passada a visitar els tallers del col·lega confederal "GERONA C. N. T."»

Un model de tècnica és la sensació que sent un hom quan entra a dit taller.

Tant la maquinària com la redacció i la composició és una cosa perfecta.

Parlant amb els companys que integren la redacció de "GERONA C. N. T.", hem pogut fer-nos càrrec de les múltiples dificultats que han hagut de vencer abans d'obrir aquest taller que, ultra el portaveu de la II Regió fan tots els treballs addients a la impremta.

Hem sortit de la visita complaguts, després de veure la impecable maquinària i la primera rotativa que s'estableix a Gerona, cosa que permet donar al públic i rapidament una munió de periódics.

girar els homes que han de dirigir la poc ha nascut a la nostra ciutat i que recalca els anhels del poble».

(De "L'Espurna").

## Radio Prensa Internacional La radio alemana anuncia nuevas represalias contra la España republicana

El discurso pronunciado por Goering, el 5 de este mes, en Berlin, ha sido radiodifundido por todas las estaciones emisoras del Estado. Las fórmulas haladas por Goering para expresar la violencia hitleriana han causado sensación en el mundo entero.

Goering ha exclamado: «Cuando ha sido derramada la sangre alemana, hay que hacer correr la sangre».

El discurso, siendo reservado a la defensa aérea, Goering ha dado nuevas instrucciones, con vistas a la guerra total y ha recomendado a sus auditores «no perder sus nervios cuando, de un día a otro, la guerra estalle».

Como es natural, a consecuencia de ese discurso, el temor de una conflagración general ha aumentado considerablemente entre la población alemana.

El ministerio de Propaganda ha dado orden a los periódicos de atenuar, al publicarlos, ciertos pasajes del discurso de Goering.

Este habló también especialmente sobre la necesidad de que también las mujeres deben ser movilizadas, para tomar parte en la futura guerra.

«Las mujeres deben tomar con sangre fría las medidas que se imponen».

El 6 de junio, la emisora alemana de onda corta, se ha ocupado en su información semanal, destinada al ex-

## El R. U. P. y el bombardeo de Almería

La asamblea general del Comité francés del R. U. P., sin prejuzgar de la apreciación ulterior sobre las responsabilidades iniciales de los sucesos de Ibiza, considera que es, de todos modos, inadmisibile que un país pueda hacer justicia al mismo del daño que pretende haberle sido causado.

El la censura del modo más enérgico el abominable bombardeo de la inocente población civil de Almería por la flota de guerra alemana, bombardeo efectuado contrariamente a los derechos de gentes y a las más elementales leyes humanas.

Recuerda que en diversos períodos de la historia y especialmente cuando de la guerra ruso-japonesa, con motivo de los incidentes de Hull, en que unos barcos de pesca ingleses fueron cañoneados por la flota rusa del almirante Rogewenski, fueron favorables utilizados la aplicación del derecho internacional y el llamamiento a la encuesta y a la justicia de las grandes potencias, sin matanza de las poblaciones indefensas.

La asamblea general del R. U. P. considera que el bombardeo de Al-

## Las consecuencias de la derrota de Guadalajara

«Yo he sido siempre adversario de todas las guerras hasta el momento en que he visto, sobre el campo de batalla de Guadalajara, la derrota de los fascistas italianos —ha declarado a un redactor de la agencia "España" el conocido novelista americano Ernest Hemingway—. Pienso que la derrota de los italianos ha hecho por la causa de la paz en el mundo, más que todas las campañas pacifistas de los últimos diez años».

Un gran número de periódicos americanos, de buena fe, han dado a sus lectores la impresión de que el Gobierno habría perdido la guerra a causa de su inferioridad militar al comienzo del conflicto. El error de estos publicistas americanos era el de desconocer el carácter de una guerra civil y no sacar conclusiones lógicas de la guerra civil americana.

La situación militar española, después del gran afeitado por las jornadas de marzo, se ha mejorado constantemente. Diríase que se ve crear un nuevo ejército regular modelo de disciplina y de valor reflexivo, apoyado en los cuadros de una nueva generación de técnicos de la guerra.

Yo creo sinceramente que este nuevo ejército, nacido de la guerra, constituirá, dentro de poco, la admiración de Europa entera, mientras, apenas hace dos años, el ejército español era considerado como una aglomeración de individuos que se parecían más bien a prisioneros de guerra que a soldados de guerra.

escuadras de mar y aire siembran de metralla ciudades abiertas produciendo muertos y desolación.

Democracia mundial imposible contempla como el fascismo gana posiciones. Sólo confiamos en acción proletaria mundial. Pro pagadnos como nosotros alianza del proletariado mundial garantía de la victoria del pueblo. Camaradas no defraudéis al pueblo español que espera vuestra ayuda y solidaridad para aplastar el fascismo, signo de barbarie. —Cosmos.

## Un telegrama de la C. N. T. al Pleno de la A. I. T.

Valencia, 12. — El Comité Nacional de la C. N. T. ha dirigido el siguiente telegrama al Pleno de la Asociación Internacional de Trabajadores. A. I. T., reunido en París: «La C. N. T. por medio de su Comité Nacional saluda a delegados Pleno A. I. T. y recomienda acierto y firmeza en sus decisiones. Proletariado español, hoy más que nunca, necesita solidaridad proletaria mundial. Fascismo internacional emplazar sus efectivos contra fuerzas leales de la España antifascista. Sus

## DIVAGACIONES LOS ENCICLOPEDISTAS

Están a punto de cumplir un curso académico en la Ciudad Universitaria. Llegaron de distintos países, atraídos por el renombre que iba adquiriendo, merced al reclamo de la lotería, aquel nuevo crisol de la cultura española. Y se encontraron en las aulas, huérfanas de profesorado, sin apenas haber cumplido los más elementales requisitos de matriculación. En ellas han venido dedicándose al único arte que traían aprendido; pero no desprovechando ocasión de perfeccionarlo, aquellos alumnos internos del colegio mayor de España, están dando infinitas pruebas de adhesión a sus anfitriones, a sus bibliotecas y laboratorios, pues no encuentran la forma de tomarse unas vacaciones.

Y quizás sea ésta la razón por la cual, viéndose actualmente saturados de ciencias exactas, de disciplinas experimentales y de filosofía, aborrecen su antigua profesión de matemáticas, y sólo de vez en vez dan alguna demostración de suficiencia, desechando para el otro mundo a los encargados del racionamiento.

Porque ellos necesitan fuertes dosis de alimento corporal, a la vez que el espiritual va en disminución. Y el estar encerrados durante siete largos meses en la cárcel de Minería, sin recibir otras noticias que las de contrabando, ni haber podido renovar a placer la despensa, es cosa como para trastornar el meollo mejor organizado. No obstante, sea por el aire de pureza que se respira en todo aquel ambiente, o por la coherencia que imponen los vecinos de los alrededores, hasta ahora esos nuevos inquilinos que se instalaron de sorpresa en la Ciudad Universitaria, mantienen un comportamiento bastante prudencial.

Se adivina que alternan los cuidados de su profesión habitual con el cultivo de la inteligencia. No en balde están a las puertas de la Aternas españolas y contornean sus abigarrados tipos de chusma mercenaria, el terso paisaje donde Velázquez pintó alguno de aquellos sus famosos cuadros, por los que el «traidorismo» hoy suspira.

A estos huéspedes ocasionales de nuestro primer centro docente, habría que hacerles más grata la estancia de lo que pudo serlo durante todo el crudo invierno pasado, entre el sibilo de nuestros plumbeos mensajes y las glaciales caricias que el nivel Guadarrama les hacía llegar casi a diario, por entre los resquicios de los muros despanzurra-

dos y las cuencas vacías de los amplios ventanales.

Ahora con la primavera cesaron también las lecciones explosivas que a menudo les dábamos. Ya no necesitan de otra luz que la de los rayos solares, derramándose en ducha prolongada sobre aquellas sapientísimas ruinas. ¿Cuánta ciencia dormida para siempre ha debido quedar allí entre los escombros!

Pero ni el horror del desastre que provocaron, les hace desistir de su empeño. Continúan allí clavados en la testarudez y en el desafío. Y deben estar ya tan ejercitados en las costumbres civiles que el ambiente les proporciona, que serán sin duda alguna todos políglotas, en esas elementales frases de educación impuestas por las circunstancias del viaquear en comandita.

Así sucede de ordinario que nuevos aparatos de observación registrarán a menudo las charlas de sus cariñosas entrevistas, el éxito de las solennes conferencias y hasta el rumor de las frases entrecortadas dichas al cruzarse en cualquiera de los pasadizos oscuros. Y esperamos que todos estos hilos de enlace los corte la dinamita. O que ese centinela, ávido de saber, que se ha colocado los ochenta y tres volúmenes de la Enciclopedia Espasa a manera de parapeto, termine de leerlos, para preguntarle su opinión respecto a la oportunidad de convocar a unos certámenes para primeros premios de Robinsones.

Porque si no nos apresuramos a intervenir en esta ocasión propicia que acaba de señalarse, nos vamos a encontrar, cuando por fin nos decidamos a ello, con una población de sabios que han desarrollado entre los restos de lo que fué Ciudad Universitaria de la Lotería Nacional, una cultura superior a las más avanzadas, y con los que difícilmente será posible entendernos, en nuestro menegado léxico de opositores auritodidactas.

Y será necesario matarlos a todos para que no nos avergüencen.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

## Escota Rural Sección Administrativa

Ha pres possessió del càrrec d'Oficial d'aquesta Secció M. Marchena. S'ha trasmes al Director General de Primer Ensenyament de Guadallajara una relació de vacants existents en aquesta provincia.

Nomenament d'Habilitats Les habilitacions d'aquesta provincia han passat a mans de la F.E.T.E. Aquesta ha nomenat Habilitat general de les comarques gironines a Josep Fernández i Coronades i Habilitat suplent a Francesc Dauris i Vergés.

Considerem que donar l'exclusiva d'un càrrec tan important com és l'Habilitació, des d'on es venien exercint tota mena de coaccions de caire cacquil, a una determinada Sindicat, a més d'ésser un perill, representa un atropell pels Sindicats minoritaris.

Consell Provincial Han estat concedides les següents llicències: 80 dies, a les mestresses A. Negre de Desvallés, A. Piqué d'Almer i A. Garriga de Ribes de Prades; 30 dies, a A. Atobén.

A la sombra de los plátanos

## La ofensiva

Para algunos se reduce a pequeñas escaramuzas de trinchera; al ataque solapado hecho desde el interior de los reductos con el fin de mantener en alarma a los compañeros, más bien que al enemigo. El horizonte de esta clase de combates se limita a la línea ondulada de los parapetos. Más allá todo les parece extraño: la tierra que no está al alcance de sus fusiles y las gentes con las que nunca intimaron, no tienen para estos presbitas soldados de leva, acogidos también a una bandera exigua, más interés que el de su molesta vecindad.

Ahí los tenemos agazajados durante tres estaciones, sin que sus cerebros hayan sentido el estímulo de asomarse a otros panoramas; continúan encerrados cual que los quezonios en sus conchas y si alguna vez salen de ellas, es para devorar lo que encuentran a su alrededor.

En ese egoísmo concentrado y ruin está la clave del su inutilidad. Porque ninguno de los que voluntariamente se entregaron a la lucha contra un enemigo que venía a hundir a toda España en la más abominable de las esclavitudes, se movía en sus mochilas clase alguna de factura que presentar pudiese en caso de triunfo. Y, sin embargo, aquellos que vinieron a última hora, cuando ya el peligro había sido apartado centenares de kilómetros, montaron los fusiles y se dispusieron a hacer ruido para llamar la atención; mas cuando oyeron las órdenes de avance, ellos evolucionaron con disolución a sus respectivos domicilios.

Ahora se proyecta una ofensiva a fondo. Trátase de arrollar al enemigo para arrebatarse las cosechas que están a punto de madurar.

Por los dilatados campos donde las altas mieses prometen un botín cuantioso, los hijos del pueblo han de ir a vanzandose a buscar para traer a sus familias la promesa de un invierno mejor; necesario que el anterior; para estimular con su heroísmo a los compañeros de profesión y que éstos sigan en los talleres en las fábricas y en los rajes, el esforzado ejemplo que ellos les dan frente a la muerte; para despertar en los hermanos de clase que desde todos los países contemplarán la

marcha de este ejército de la libertad, el deseo de librarse ellos también de la pesadilla de una próxima guerra, que pudiera acabar con todos sus privilegios.

Todo esto ha de resonar sin duda alguna como una proclama incitadora en el camino de nuestros soldados, cuando llegue el momento de la ofensiva general. Pero los que aquí quedan, han de procurar no hacer la parodia ridícula de una guerra de posiciones. Han de ir saliendo de sus escondrijos, y a la luz del día, completamente desarmados de envidias, pero fuertes de razones, han de colaborar en la obra de reconstrucción, si no quieren morir de vergüenza por lamentable estaculo que ya vienen dando demasiado tiempo, con sus quejillas y su obstruccionismo, frente a un pueblo intensamente entregado a conseguir la victoria de sus ideales.

Para conservarlo, para tener derecho a disfrutar mañana de una tranquilidad dolorosamente adquirida, es necesario ir a buscarla allá donde nuestros hermanos están derramando su sangre, y no pretender obtenerla de estas oficinas públicas, donde lo más que nos podemos conceder es el derecho a trabajar intensamente en una organización que ayude y no entorpezca a la obra común.

Déjese, pues, de apuntar las armas de todas las categorías hacia el compañero que a nuestro lado coadyuda a esta imprescindible labor re-constructiva. Nuestro objetivo ha de ser mucho más amplio. Está bien aliado de nosotros; tras los montes que nos encierran la perspectiva, adonde ni aun llegarían los disparos que quiséramos hacerle con nuestras piezas de gran calibre.

¿Por qué entretenernos en paquear al modesto vecindario? Es inútil, dispendioso y, sobre todo, de una quedada todavía varias antitesis: La tiempos de sentirse hombres y no payasos, luchadores y no polemistas; debe disciplinada y aguerri-da y no aristocrática cerril y cobarde, formidable ridiculez. Y llegaron los ofensiva de corte ibérico, o la retirada a estilo italiano.

IMPRENTA CONFEDERAL.—Gerona